
“Necesitamos motivos para
salir a la calle y recuperar un 
poco la alegría. Pero siempre 
de manera responsable”      Págs. 8 y 9

El consejero de Sanidad, preocupado por 
los niveles de incidencia del covid
El aumento de ingresos obliga a abrir una planta y una 
Unidad de Cuidados Intensivos más en Valdecilla.
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Responsabilidad 
y prudencia en 
la celebración de 
Santiago 2021
Se han elavorado un 
programa de ocio 
alternativo adaptado a la 
situación actual y con las 
máximas garantías.
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La Supercopa 
de Balonmano 
se celebrará en 
Torrelavega
El Pabellón Vicente Arce de la 
capital del Besaya acogerá el 
próximo 4 de septiembre las 
finales masculina y femenina, 
por primera vez en el caso de 
esta última.    
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(...) No hay ningún sector de la socie-

dad española que no esté en tensión. 

Pero, seguramente, son los jóvenes los 

que van a pagar más cara la pandemia y 

la salida de la crisis. Ahora mismo, más 

de la mitad de los nuevos contagios son 

de personas menores de treinta años y, 

sin embargo, son los jóvenes, en toda 

Europa, pero especialmente en España, 

los que están a la cola de la inmuniza-

ción. No es fácil entenderlo. Tampoco 

es fácil comprender cómo son los jóve-

nes y hasta los adolescentes los que no 

respetan el toque de queda, donde se 

ha impuesto, los que siguen montan-

do fiestas y botellones multitudinarios 

y enfrentándose a las fuerzas de seguri-

dad en muchos casos de forma violenta.

Javier Quintero, jefe de Psiquiatría del 

Hospital Infanta Leonor de Madrid 

apunta que la quinta ola “es el resul-

tado de haber dado cifras a los jóvenes 

y no muertos”, de haberlos encerrado, 

primero, y soltarlos en estampida, des-

pués; de transmitir que como los ma-

yores ya están vacunados, no hay ries-

go. De haber ocultado las imágenes de 

la realidad. O les convencemos de que 

cambien sus hábitos o el próximo cur-

so puede ser dramático. Y eso hay que 

hacerlo en la familia, la primera escue-

la de todos los jóvenes.

Pero hay algo más. El panorama de fu-

turo de los jóvenes, además de las limi-

taciones de la pandemia, es desolador: 

paro, precariedad, incertidumbre, im-

posibilidad de independizarse, de crear 

una familia, de tener hijos, con un mun-

do acechado por el cambio climático, 

una política en la que no creen y en la 

que no participan. Los expertos les di-

cen que tendrán que pagar más im-

puestos para pagar la deuda que les 

estamos dejando los mayores. Los jó-

venes españoles, la mayoría, no viven 

mal, pero, seguramente vivirán peor 

según vayan creciendo. Dicen que es la 

generación mejor formada de la histo-

ria -tengo mis dudas- pero seguramen-

te esos instrumentos no les conducen a 

una vida mejor sino a una precariedad 

permanente y al desencanto con la so-

ciedad en la que viven.

Cualquier Gobierno, de derechas o de 

izquierdas, debería plantearse un Pac-

to de Estado sobre los jóvenes: la mejo-

ra real de la educación que reciben, ba-

sada en el esfuerzo y no en la rebaja de 

los niveles; becas y préstamos para 

estudiar y devolver cuando se tiene 

un trabajo estable; el acceso a la vida 

laboral y a la formación continua; la 

oferta de beneficios para independi-

zarse; las facilidades para la adqui-

sición de vivienda y para la mater-

nidad cuando toca y no a partir de 

los 35. En la ciudad y en el campo. 

Un Pacto por los jóvenes, pero, so-

bre todo, con los jóvenes. Si no ha-

cemos esto, los niveles de paro juve-

nil después de la pandemia no serán 

el doble de los que hay en Europa, 

como ahora, sino una fosa sin sali-

da. Es una inversión y no un gasto. Y 

para eso deberían servir también los 

fondos de la Unión Europea.

Rafael Torres

Como moderador no tiene precio Pablo 
Casado. Ejerciendo supuestamente de tal 
en Ávila, en un acto organizado por el PP, 
uno de los dos intervinientes a los que mo-
deraba llamó “hijo de puta” al primer minis-
tro holandés, y el otro hizo una arrebata-
da apología de la Sublevación fascista del 
36, culpando de ésta al Gobierno legítimo 
de la República Española, imagino que por 
haber tenido la osadía de ganarse esa legi-
timidad en unas elecciones libres y limpias. 
El debate, por llamarlo de algún modo, ver-
saba nada menos que sobre “Concordia”, 
y Casado, impermeable al parecer al signi-
ficado de ésta, lo moderó respondiendo 
con sonrisas cómplices a las burradas que 
se iban soltando a sus flancos.
El que tan mejorable concepto tiene de 
Mark Rutte, el primer ministro de Holan-
da, era Arias Salgado, el que fuera ministro 
con Aznar, y cosechó grandes carcajadas 
del auditorio con su fabla tabernaria, en 
tanto que el otro ponente, que antaño hu-
biera aterrorizado a los niños con su apelli-
do, Camuñas, ese día espantó a los adultos, 
o cuando menos a los adultos que conocen 
la historia, con las cosas que dijo sobre la 
génesis del episodio más cruel y traumáti-
co de la de España, aquél Golpe de Estado 
que, por su fracaso en las principales ciu-
dades, devino en una terrible y devastado-
ra guerra civil, bien que merced a la deci-
siva ayuda militar a los rebeldes de Hitler, 
de Mussolini y de las hordas de mercena-
rios de África.
Pero si como moderador no tiene precio 
Pablo Casado, que asistió más complaci-
do que impertérrito a esa virulenta erup-
ción de energumenismo, como adalid de 
la Concordia tiene menos precio todavía. 
A tanto llegó su callada adhesión a lo que 
allí se cocía, que no pudo sustraerse a la 
tentación de poner, de palabra, su granito 
de arena: le vino a decir a Camuñas que no 
se preocupara, que cuando él mande liqui-
dará la recién aprobada Ley de Memoria, y 
la sustituirá, agárrese el lector, por una de 
“Concordia” que ya anda preparando, no 
sé si con la colaboración de Ignacio Camu-
ñas en el aporte histórico, y, tal vez, con la 
de Arias Salgado para salpimentar el texto 
con sus locuciones bravías. Moderación y 
Concordia. Ahí es nada. Si algún día Pablo 
Casado gobierna, y no digamos si lo hace al 
alimón con Vox (Camuñas fundó Vox) co-
mo no podrá ser de otra manera, España 
va a tener Moderación y Concordia por un 
tubo. O por un túnel, el túnel del tiempo.

RARA 
MODERACIÓN, 

EXTRAÑA 
CONCORDIA

OPINIÓN

Jóvenes, pandemia y crisis 
por Francisco Muro de Iscar
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La Junta Local de Seguridad coordina 
las actuaciones en la época estival
En una reunión esta semana se revalidó la 
colaboración de Policía Local y Nacional para 
garantizar las medidas sanitarias
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Un vídeo mapping en el Palacio de 
Festivales por su 30 aniversario
El espectáculo de luz, tecnología y música, que 
se proyectará sobre la fachada sur, tendrá lugar 
los días 30 y 31 de julio
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El consejero de Sanidad, Miguel 
Rodríguez, no ocultaba el jueves su 
preocupación por los niveles de in-
cidencia de la pandemia en Canta-
bria, especialmente por la forma en 
que repercuten en la situación hos-
pitalaria de la comunidad, donde 
los ingresos hospitalarios por co-
ronavirus alcanzaron el miércoles 
los 88, 17 de ellos en Unidades de 
Cuidados Intensivos. Esta circuns-
tancia ha obligado a abrir una nue-
va planta y una UCI covid en Val-
decilla.
Cuestionado por la prensa, Rodrí-
guez calificó de preocupante la si-
tuación de la pandemia, pues los 
niveles de incidencia “no acaban 
de bajar” y siguen siendo “muy al-
tos”, además de producirse una si-
tuación hospitalaria “que poco a 
poco se va deteriorando” y ya está 
repercutiendo en la hospitalización 
y en la UCI.
En este sentido, precisó que de los 
17 pacientes en Cuidados Intensi-
vos, diez son menores de 40 años, 

“algunos de ellos intubados”. Por lo 
que, advirtió, “es una situación que 
claramente afecta ya a los más jó-
venes”.
Esta situación ha obligado a que el 
miércoles se tuviera que habilitar 
una planta más de Valdecilla para 
pacientes covid y reabrir una UCI 
que se había cerrado. “Por lo tan-
to, la situación en el hospital ya se 
nota”, reiteró.
El consejero volvió a emplazar a es-
perar la evolución de los próximos 
días, pero insistió en que la situa-
ción es preocupante. “No le voy a 
quitar un ápice de preocupación”.
Ante este panorama, Rodríguez hi-
zo dos recomendaciones: que to-
das las personas que tengan sín-
tomas compatibles con el covid, 
como fiebre, malestar o pérdida del 
olfato, se autoaislen hasta que se 
confirme el diagnóstico, una cues-
tión  que considera clave porque si-
no “actúan como cadenas de trans-
misión”; y que hay que disminuir la 
interacción social, porque “con es-
tos niveles de incidencia no queda 
otro remedio”.

El miércoles, el consejero conside-
raba que la subida a nivel de ries-
go 3 (alto) que se produjo con da-
tos del martes podría ser “puntual” 
e incluso podría volver a nivel 2 
(medio) por la tarde, pero el jue-
ves, con datos del miércoles, Can-
tabria está “claramente en el nivel 
3”, con un 18% de camas UCI ocu-
padas por covid frente al 15,1% del 
martes.
Sin embargo, incidió en la necesi-
dad de esperar la evolución porque 
los datos “hay que verlos en pers-
pectiva”.

 SANTIAGO
Nuevamente cuestionado por la 
celebración de la Semana Grande 
de Santander, el consejero señaló 
que los actos deben desarrollarse 
“con la máxima precaución”.
Asimismo, recordó que todas las 
actividades relacionadas con la Se-
mana Grande de Santander se han 
organizado de acuerdo con las me-
didas que ha planteado Salud Pú-
blica  y, por lo tanto, “con medidas 
de seguridad”.

Así, el uso de la mascarilla es im-
prescindible en todos los actos, sea 
en interiores o al aire libre, y se debe 
mantener la distancia social. Son 
dos factores “que no se pueden ol-
vidar nunca, a pesar de que esta-
mos en la Semana Grande”, insistió.
“No quito un ápice de gravedad a 
la situación y por lo tanto, tenemos 
que seguir con las medidas de pre-
caución y, vuelvo a insistir, dismi-
nuyendo todo lo posible la interac-
ción social”.

MASCARILLA
En cuanto al uso de la mascarilla en 
general, Rodríguez aseguró que si 
solo no se usa en exteriores y man-
teniendo la distancia de seguridad 
de metro y medio “no hay proble-
ma”, pero, a la vez, abogó por su uso 
en los núcleos urbanos.
El problema que encuentra el con-
sejero de Sanidad es que en los nú-
cleos urbanos es muy difícil man-
tener la distancia de seguridad de 
metro y medio, tanto cuando se 
camina por la acerca como, por 
ejemplo, en el interior de un esta-

blecimiento hostelero. “En muchos 
sitios es muy complicado”, manifes-
tó, ye insistió en que, por tanto, la 
mascarilla se debe llevar puesta en 
los núcleos urbanos.

AUTOCITA
Respecto al impacto previsto por la 
implantación de la autocita para la 
vacunació, que comenzará a final 
de mes o el 2 de agosto como tarde 
con el colectivo de 18 a 29 años, el 
consejero espera que sea similar al 
del resto de comunidades. “Espera-
mos que haya un deseo masivo de 
los jóvenes de vacunarse”, aseguró.
De hecho, por las llamadas que ya 
se han recibido y por las solicitu-
des, “estamos seguros de que de 
que la mayor parte de los jóvenes 
están deseando vacunarse”, mani-
festó Rodríguez.
El consejero de Sanidad realizó es-
tas declaraciones con motivo de la 
inauguración del curso ‘Salud digi-
tal tras la Covid’ en la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo 
(UIMP) de Santander, que tuvo lu-
gar el jueves.

El consejero de Sanidad, preocupado 
por  los niveles de incidencia del covid 

El aumento de ingresos por covid obliga a abrir una planta y una Unidad de Cuidados Intensivos más en Valdecilla
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De una ciudad, quienes la visitan re-
cuerdan a su marcha el olor de sus lar-
gas avenidas arboladas, el empedrado 
de sus calles, el verde de sus jardines, 
la fuerza del agua al desprenderse de 
sus fuentes y surtidores, las bicicletas 
circulando por perfectos carriles bici 
o el buen uso que puede hacerse del 
transporte público para desplazarse, 
sus amplias plazas para disfrutar o el 
calor y alegría de sus terrazas. 
Santander es ya, para propios y para vi-
sitantes y turistas, la mirada nostálgi-
ca de lo que fue y ya no volverá a ser 
mientras gobiernen los mismos que 
llevan haciéndolo los últimos 40 años. 
Nada queda del arraigo marinero ni de 
la esencia decimonónica. Todo ha sido 
sustituido por el hormigón con el que 

hacen una ciudad nueva que cubre y 
esconde la anterior como si se aver-
gonzaran de lo que fuimos, y en la que 
farolas centenarias han dado paso a lu-
ces vanguardistas que parecen más 
propias de una nueva avenida en un 
barrio en construcción que del centro 
de una ciudad a la que la solera se la die-
ron durante años sus clásicas estampas 
junto al cantar santanderino del acen-
to de quienes nacimos y crecimos aquí.
Pero no solo quienes nos visitan su-
fren la desidia y el desinterés de quien 
gobierna la ciudad. Los santanderinos 
estamos padeciendo el deterioro galo-
pante de los servicios públicos munici-
pales, muchos de ellos privatizados, y 
en los que no hay control ni fiscaliza-
ción alguna, como comprobamos con 

el mal estado de la recogida de resi-
duos, la limpieza viaria, el agua, los par-
ques y jardines, los servicios sociales o 
las instalaciones deportivas de la ciu-
dad. Un Santander en el que pagamos 
altísimos impuestos pero tenemos los 
peores servicios que una capital de 
una comunidad autónoma pueda es-
tar ofreciendo actualmente.  
Escribió Maquiavelo aquello de que la 
mejor forma de dominar una ciudad 
acostumbrada a vivir libre es destruir-
la. Y a juicio del mal estado en el que se 
encuentra Santander parece que es el 
objetivo que persiguen quienes nada 
proponen y nada hacen en el presente 
pero, sobre todo, nada diseñan para el 
futuro. Llevamos años, décadas, en los 
que la inercia es la única propuesta con 
la que gobiernan, con visión cortopla-
cista, sin modelo de ciudad y en la que 
nada se ha avanzado en sostenibilidad 
ambiental, en movilidad sostenible, en 
regeneración urbana, en rehabilitación 
o en eficiencia energética.
Nuestra ciudad está más sucia que 
nunca, como un estercolero a cielo 
abierto en el que ahora las ratas se han 
sumado a la fiesta que cada día ofrece 
la basura concentrada en cada rincón 
desde Castilla- Hermida hasta Puerto-
chico pasando por Cueto, Monte o San 

Román. Nuestros barrios siguen aban-
donados a su suerte en una especie 
de decadencia calculada en la que no 
se ofrece ningún proyecto que sume 
atractivo a lo que existe porque se ha 
borrado nuestra historia urbana tras 
décadas de especulación y urbanismo 
mal concebido en una ciudad en la que 
la pobreza y la exclusión no dejan de 
aumentar y son el espejo invisible del 
peor rostro de la desigualdad.
La Plaza de Italia, icono clásico de la 
playa del Sardinero, con el centenario 
Casino presidiendo el jardín en el que 
tantos niños y niñas santanderinos y vi-
sitantes han jugado o tomado un hela-
do tras una jornada de playa, es ahora 
icono aberrante del mal gusto tras unas 
obras con las que se ha destrozado su 
identidad y su esencia. Antes han sido 
nuestras playas y nuestro entorno na-
tural privilegiado con unos espigones 
que cambian radicalmente el paisaje 
por el que tantos se han enamorado de 
Santander paseando por Reina Victo-
ria. Y también, aunque muchos lo han 
olvidado, siguen ahí los vestigios del 
destrozo que pretendieron obrar en 
la Senda Costera entre el faro de Cabo 
Mayor y la Virgen del Mar.
Todo lo que tocan lo estropean, lo des-
trozan borrando con ello las señas por 

las que Santander ha sido siempre re-
conocida y reconocible en nuestro país 
como una de las ciudades más boni-
tas y una de las más bellas bahías del 
mundo. Pero la gravedad del proble-
ma es que tampoco hay ningún pro-
yecto transformador de la ciudad. No 
hay futuro.
Gema Igual dijo en la campaña electo-
ral que no prometería nada que no pu-
diera cumplir. Y lo cierto es que ese es 
el primero de todos sus incumplimien-
tos porque nada se sabe de ninguno 
de sus anuncios y promesas porque 
nada se ha hecho. Ni  la renovación de 
la Alameda y su entorno, ni los aparca-
mientos, el disuasorio de la Marga, o el 
del Palacio de Festivales, ni la urbani-
zación del muelle de Molnedo junto al 
Club Marítimo o la urgente regenera-
ción del Cabildo. Tampoco sabemos 
nada de un nuevo pacto de empleo ni 
del Plan General de Ordenación Urba-
na desde que el Tribunal Supremo lo 
anuló y declaró ilegal en 2016. Llevan 
décadas prometiéndonos obras y pro-
yectos que han quedado en nada, arre-
batando los sueños de una ciudad y de 
unos vecinos y vecinas que están can-
sados de esperar porque nada cam-
bia y todo, no es que siga igual, es que  
siempre va a peor.

SANTANDER, UNA CIUDAD DE 
SUEÑOS ARREBATADOS

Pedro Casares Hontañón 
SECRETARIO GENERAL DEL 
PSOE DE SANTANDER
DIPUTADO Y PORTAVOZ DE 
ECONOMÍA EN EL CONGRESO



El día 28 Cantabria celebra su 
origen en la Casa de Juntas

Gente

Cantabria acogerá a 27 menores 
extranjeros  no acompañados, pro-
cedentes de Canarias y Ceuta, que 
pasarán a estar bajo la tutela del 
Gobierno regional hasta que cum-
plan 18 años, tal y como informó el 
vicepresidente regional, Pablo Zu-
loaga, en la rueda de prensa habi-
tual tras el Consejo de Gobierno.
En concreto, el Gobierno ha auto-
rizado la firma de sendos conve-
nios de colaboración y actuación 
con las administraciones públicas 
de Ceuta y Canarias para la acogida 
solidaria de menores de edad ex-
tranjeros no acompañados.
Así, próximamente llegarán a Can-
tabria 27 menores, 20 procedentes 
de Canarias y siete de la ciudad au-
tónoma de Ceuta.
En su intervención, Zuloaga afir-
mó que la red de acogida de la co-
munidad autónoma tiene “capaci-
dad suficiente” para acoger a estos 
menores dado que actualmente 
hay 36 bajo la tutela del Gobierno 

de Cantabria, “muy por debajo” de 
los más de 120 que se acogieron en 
2019.
El Gobierno de España contribuirá 
financiando los gastos derivados de 
estas actuaciones, en concreto con 
75 euros por día y menor acogido. 
Por tanto, la previsión es que Can-
tabria reciba este año 225.000 euros 
para hacer frente a los gastos deriva-
dos de esta decisión.
Además, el Gobierno nacional ha 
aprobado un fondo extraordina-
rio de dos millones de euros para 
compensar posibles gastos adicio-
nales como la adecuación de espa-
cios o instalaciones, del que Canta-
bria percibirá 200.000 euros. Y se ha 
comprometido a aprobar la distri-
bución entre las comunidades au-
tónomas de otros cinco millones de 
euros durante el segundo semestre 
del año.
Por su parte, Cantabria asume la 
tutela y la protección integral de los 
menores no acompañados que pa-
sen a residir en la comunidad autó-
noma hasta su mayoría de edad.

ACOGIDA I Procedentes de Canarias y Ceuta

Cantabria aprueba acoger 
solidariamente a 27 menores 
extranjeros no acompañados

Gente

La inversión de la compañía ener-
gética EDP en Cantabria para los 
próximos años podría llegar a los 
600 millones, de los que la mitad es-
tán incluidos dentro de su plan de 
negocios hasta 2025 y ya anuncia-
dos el pasado abril, y los otros 300 
vinculados a proyectos de la em-
presa que optan a recibir financia-
ción de los fondos europeos ‘Next 
Generation’.
Así lo avanzó el jueves en Santan-
der el CEO de EDP en España, Rui 
Teixeira, en unas declaraciones a los 
medios de comunicación enmarca-
das en un seminario que organiza-
do por la compañía sobre el sector 
energético dentro de los Cursos de 
Verano de la Universidad Interna-
cional Menéndez Pelayo (UIMP).
Teixeira expuso que EDP, dentro 
de su plan de negocio, tiene pre-
visto invertir hasta 2025 un total de 
24.000 millones en los diecinueve 

países donde tiene implantación, 
entre ellos España, donde irá en tor-
no a un 10% del total.
Además de esa inversión, Teixei-
ra explicó que la compañía, que en 
2020 adquirió la cántabra Viesgo, se 
ha presentado con un conjunto de 
proyectos a los fondos ‘Next Gene-

ration’ por unos 7.000 millones de 
euros, algo que también podría be-
neficiarse Cantabria, en aproxima-
damente 300 millones.
De esta forma, teniendo en cuenta 
los 300 de inversión para Cantabria 
que contempla el plan de negocio 
de la compañía y los 300 vinculados 

a proyectos que optan a fondos eu-
ropeos, que aún no han sido asigna-
dos, la cifra podría alcanzar los 600.
Teixeira opinó que la próxima déca-
da será “de muy rápido crecimien-
to y desarrollo” y, a su juicio, estos 
fondos ‘Next Generation’ permiti-
rán que “Europa evolucione de for-
ma estratégica para que a 2030 no 
solo esté descarbonizada sino que 
tenga una economía fuerte, con in-
novación y nuevas tecnologías”.
“Justo en esto nos gustaría poder 
participar e invertir”, aseguró el CEO 
de EDP, que explicó que la compa-
ñía trabaja por ejemplo en proyec-
tos de hidrógeno verde para ayudar 
a las industrias en su proceso de 
descarbonización, en energías re-
novables, nuevas tecnologías de al-
macenamiento o soluciones de mo-
vilidad, entre otros ámbitos.
Como prueba de que la compañía 
ha logrado “anticiparse mucho a la 
necesidad de cambiar” y situándo-
se en el contexto de transformación 

energética actual, señaló que ac-
tualmente EDP es el cuarto opera-
dor eólico mundial, ya que en 2006 
la empresa decidió que la mayoría 
de su inversión iría a renovables.
Actualmente, en el programa de 
inversión que ha presentado EDP 
para los próximos años, el 80% va 
dirigido a energías renovables, fun-
damentalmente la eólica y la solar.
A juicio del CEO de EDP el haberse 
“adelantado” en esta transición va a 
permitir a la compañía crecer.
Teixeira aprovechó su intervención 
para demandar la necesidad de 
que las Administraciones “optimi-
cen” la tramitación de aprobación 
de los proyectos ya que, a su juicio, 
el tiempo que tardan en hacerlo su-
pone ahora mismo “un freno” a la 
inversión.
Pese a todo, subarayó que ello no 
debe impedir que todos los proyec-
tos cumplan con todos los requisi-
tos ambientales, sociales, o de otra 
índole, que se precisen.

EDP podría invertir en Cantabria en los 
próximos años 600 millones de euros
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Rui Teixeira, CEO de EDP, emplaza a las autoridades a “simplificar” la aprobación de los proyectos de transformación energética

Gente

La Casa de Juntas de Puente San 
Miguel volverá a rememorar, el 
próximo 28 de julio, el origen de 
Cantabria con la celebración del 
Día de las Instituciones, con un 
programa de actos adaptado a la 
actual situación sanitaria.
El programa comenzará a las 10:30 
horas con una misa en el iglesia 
parroquial de San Miguel Arcán-
gel. Una hora después tendrá lu-
gar la recepción de invitados fren-
te a la Casa de Juntas en el Parque 
de La Robleda y a las 11:35 el presi-
dente de Cantabria, Miguel Ángel 
Revilla, acompañado por el pre-
sidente del Parlamento regional, 
Joaquín Gómez, procederá al iza-
do de la bandera, dando paso a los 
discursos institucionales.
El acto contará con las actuaciones 
del Grupo de Gaitas La Montaña, 
de Son de la Robleda y de la Coral 
San Miguel. La jornada se comple-
tará con bolos y música, según in-
forma el Ayuntamiento de Reocín 
en nota de prensa.
A partir de las 15:30 horas, se dis-
putará el XX Trofeo de Bolos del 

Día de las Instituciones (catego-
ría masculina y final femenina) 
en ‘La Bolerona’ de la Robleda. Y 
a las 20:30 horas, comenzará la se-
gunda jornada del Cantabria Infi-
nita Folk Festival, con las actuacio-
nes de ‘Bárcena, Ponce y Ferreras’ 
y ‘Highlanders”.
Además, dentro de los actos del 
Día de las Instituciones, el jueves 
tuvo lugar el nombramiento del 
Merino Mayor de los Nueve Valles 
2021 en la Casa de Juntas de Puen-
te San Miguel, que ha recaído es-
te año en la política socialista y ex-
presidenta del Parlamento de Can-
tabria Lola Gorostiaga, que es la 
primera mujer que reciba el título.
El nombramiento reconoce la am-
plia trayectoria de Gorostiaga, que 
no solo fue la primera mujer que 
ocupó la Presidencia del Parla-
mento, sino que ha tenido cargos 
en las instituciones a todos los ni-
veles,municipal, regional y nacio-
nal, y es una “firme defensora de lo 
público y de los derechos”, como se 
destacó en el acuerdo de su nom-
bramiento.
Los actos oficiales continuarán el 
lunes 26, a las 12:30 horas, con la 

entrega de la Bandera de Canta-
bria por parte del presidente del 
Parlamento Regional al alcalde 
de Reocín, en la Cámara regional.
Ese mismo lunes, a las 20:00 ho-
ras, se realizará también una visi-
ta guiada, con el título ‘El Origen 
de la Comunidad Autónoma de 
Cantabria’. Igualmente, el mar-
tes 27, a las 17:30 horas, se dispu-
tará en ‘La Bolerona’ el V Trofeo 
de Bolos del Día de las Institucio-
nes y a las 20:30 horas actuarán 
los grupos ‘Numabela’ y ‘Mayal-
de’, dentro del Festival Folk Can-
tabria Infinita.
El alcalde de Reocín, Pablo Dies-
tro, destaca su orgullo porque “el 
origen de nuestra provincia esté 
en Puente San Miguel”, y que se 
pueda recordarlo cada año con 
una celebración que considera 
“más necesaria que nunca” en la 
situación actual.
“En estos tiempos tan complica-
dos que vivimos, es muy impor-
tante el ejemplo que dieron los 
representantes de las Juntas de 
los Nueve Valles, dejando de la-
do sus diferencias para buscar 
juntos el bien común”.

El CEO de EDP, Rui Teixeira, durante su comparecencia ante los medios en la UIMP.
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Este año no habrá ‘Limones 
solidarios’ en Novales

Gente

La Agrupación Deportiva Amide 
Camargo tiene abierto el plazo de 
inscripción para el programa de 
tecnificaciones que tendrán lugar 
la última semana de julio y la pri-
mera de agosto, con grupos redu-
cidos y manteniendo un estricto 
protocolo covid.
Las jornadas están diseñadas a 
modo de entrenamientos perso-
nales e individualizados con en-
trenadores específicos en cada 
materia: todos con titulación su-
perior y/o experiencia en compe-
ticiones FEB. 
En las mismas se contará con la 
presencia del jugador internacio-
nal venezolano Harold Cazorla, 
uno de los jugadores más desta-
cados de la Liga EBA esta tempo-
rada hasta que fue reclamado en 
su Venezuela natal por el equipo 
que logró el subcampeonato de li-
ga venezolana.
Esto, junto con la presencia de en-
trenadores como Francisco Ma-

rañón (Chisco) o Jesús Ángel Fer-
nández, entrenador de técnica  
individual,  y la presencia de otros 
contrastados entrenadores de dife-
rentes clubes de Cantabria que se 
irán rotando, hacen de estas tecni-
ficaciónes una oportunidad exce-
lente para que jugadores y jugado-
ras aprovechen estas jornadas para 
trabajar su técnica individual, se-
gún la agrupación deportiva.
Por otra parte, se contará con la 
presencia también de preparador 
físico y de entrenador del senior 
femenino para realizar trabajo es-
pecífico de prevención de lesiones. 
Estas jornadas, abiertas a juga-
dores y jugadoras nacidos entre 
2003 y 2011, son una oportunidad 
excepcional para que niños y ni-
ñas de cualquier club de Canta-
bria o de fuera de la región que es-
tén pasando las vacaciones  en la 
comunidad autónoma trabajen 
con entrenadores cualificados y 
acostumbrados a la mejora conti-
nua de sus alumnos, según la or-
ganización.

DEPORTES I Última semana de julio y primera de agosto

Amide Camargo presenta sus 
jornadas de tecnificaciones  
de cara a este verano

Gente

El Palacio de Festivales de Can-
tabria ofrecerá los días 30 y 31 de 
julio, a las 23 y 24 horas, un vídeo 
mapping, una técnica audiovisual 
que proyectará recreaciones en 3D 
y realidad aumentada sobre la fa-
chada sur del edificio, las dos torres 
y las escaleras centrales, para con-
memorar el 30 aniversario de su in-
auguración.
El espectáculo, en el que se repasará 
la historia del Palacio, está dirigido 
a todos los públicos y será gratuito 
con aforo restringido a 600 personas 
por la pandemia del covid.
Los espectadores se sentarán en 
una zona habilitada en la duna del 
dique de Gamazo y desde este mis-
mo jueves podrán hacerse con las 
invitaciones al evento a través de la 
página web del Palacio o acudien-
do presencialmente a las taquillas 
del mismo.
Así lo dieron a conocer el vicepre-

sidente y consejero de Cultura, Pa-
blo Zuloaga; el responsable del ví-
deo mapping, Jon Astorquiza; y la 
directora de Acción Cultural, Ge-
ma Agudo, en una rueda de pren-
sa en la que presentaron un avan-
ce de estas imágenes.
Astorquiza explicó que el espectá-

culo se podría dividir en tres actos: 
el primero, relacionado con el ori-
gen del Palacio y su relación con el 
mar; el segundo, con la parte “lú-
dica” en la que está presente el “ar-
te y la modernidad”; y el tercero, es 
un “viaje de fantasía” a través de las 
“oportunidades” que ofrecen las 

tecnologías.
Además, el responsable del vídeo 
destacó que durante los dos pases 
se utilizarán diez proyectores si-
multáneamente, con una potencia 
de luz de 160.000 lúmenes.
Según aseguró, ha sido “todo un re-
to” planificar este vídeo mapping 
porque el Palacio tiene casi 50 me-
tros de alto y 40 de ancho, por lo que 
hubo que “agudizar el ingenio”. “El 
edificio es faraónico”.
Por su parte, Zuloaga señaló que 
se trata de un proyecto “simbólico 
y trascendente”, porque el espectá-
culo va a ser “único” en el norte de 
España.
El vicepresidente y consejero ex-
plicó que este evento se pensaba 
realizar el pasado 29 de abril, día 
en el que el Palacio cumplía 30 
años, pero entonces la situación 
sanitaria provocada por el covid 
era “tremendamente compleja” y 
las autoridades “desaconsejaron 
bajo todo punto de vista” llevar a 

cabo este tipo de espectáculos en 
ese momento.
También subrayó que con este ac-
to el Palacio de Festivales se une a la 
programación de la Semana Gran-
de de Santander, y que serán “es-
trictos” con el protocolo de seguri-
dad frente al covid.
Al respecto, volvió a destacar que 
de todas las actuaciones que se han 
llevado a cabo a través de la iniciati-
va ‘Cultura Contraataca’, impulsada 
por el Gobierno de Cantabria para 
reactivar la cultura tras la pande-
mia, no ha habido que “lamentar” 
ningún brote, ni entre el público ni 
entre los artistas.
Por último, zuloaga opinó que el 
Palacio ha sabido “convivir” como 
ningún centro cultural “en ningún 
lugar del mundo” con la pandemia, 
y recordó que la fachada sur del 
edificio albergó “la recuperación” 
y la “desescalada cultural de todo el 
mundo” con el concierto de Rulo y 
La Contrabanda.

Luz, tecnología y música en el Palacio 
de Festivales por su 30 aniversario
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El espectáculo de video mapping, que se proyectará sobre la fachada sur, tendrá lugar los días 30 y 31 de julio

Gente

La Asociación Limones Solidarios 
de Novales ha decidido, a la vista 
de la situación actual de pandemia 
de coronavirus, cancelar su tradi-
cional fiesta de verano, que se iba 
a celebrar el 8 de agosto, y serviría 
para recaudar fondos para ayu-
dar a las familias del municipio en 
riesgo de exclusión social, tal y co-
mo viene realizando cada año.
En lugar de la fiesta, que congrega 
todos los años a numeroso públi-
co de toda Cantabria, el 7 de agos-
to se va a realizar un sencillo acto 
de homenaje a personas relevan-
tes en su lucha contra el covid, cu-
yos nombres se desvelarán “muy 
pronto”.
Los homenajeados contarán con 
un árbol y una placa en el Paseo de 
los Limoneros Ilustres, en el par-
que de la Aceña, tal y como infor-
ma en un comunicado el Ayunta-
miento de Alfoz.
Además, como alternativa a la po-
pular fiesta, se buscarán otras al-
ternativas para recaudar fondos y 

seguir colaborando con la socie-
dad. La Asociación está barajan-
do la posibilidad de que a lo lar-
go de julio se desarrollen una se-
rie de actuaciones en la Plaza del 
Ayuntamiento, además de la ins-
talación de un puesto de venta de 
limones y limoneros.
También se ha planteado la crea-
ción de un banco de alimentos 
para mejorar las condiciones de 

las personas del municipio que lo 
necesiten.
Por otra parte, se ha anunciado 
que en los próximos días, y gra-
cias a un contrato realizado por la 
Asociación, comenzará a traba-
jar una persona que se encarga-
rá de desinfectar los parques in-
fantiles del municipio así como 
las duchas y los servicios públi-
cos de la playa.

La consejera de Turismo y el alcalde de Alfoz, junto a la ‘embajadora’, Ana Ibañéz, en 2019.

Los organizadores deciden suspenderla a la vista de la incidencia del covid

Carlos Troyano, Gema Agudo, Pablo Zuloaga y Jon Astorquiza, tras la presentación.



Gente

El martes se reunió la Junta Local 
de Seguridad para analizar las ac-
tuaciones y el seguimiento de las 
normas por la covid-19 así como 
para coordinar las actuaciones de 
la época estival.
La alcaldesa, Gema Igual, y la de-
legada del Gobierno, Ainoa Quiño-
nes, presidieron la reunión durante 
la que Igual aseguró que Santander 
es “una de las ciudades más segu-
ras de España” tal y como refleja la 
tasa de criminalidad de la ciudad 
de 2020, de un 31, en comparación 
a la media nacional (37,4)
Durante el encuentro, en el que se 
analizó la evolución de la seguridad 
ciudadana en Santander y se dio a 
conocer el balance de intervencio-
nes de Policía Local y Nacional du-
rante 2020 y hasta el presente mes 
de julio, se revalidó  la colaboración 
de ambos cuerpos, que continua-
rán estableciendo reuniones ope-
rativas de los distintos mandos pa-
ra “garantizar el cumplimiento de 

todas aquellas medidas de carác-
ter sanitario relativas a aglomera-
ciones y distancias de seguridad, a 
fin de garantizar la seguridad y sa-
lud de todos”.
Tanto la alcaldesa de Santander co-
mo la delegada del Gobierno ensal-
zaron la “gran colaboración” entre 
los cuerpos policiales en la ciudad 
que “se ha intensificado, más si ca-

be, desde el inicio de la pandemia 
de la covid-19”.
Asimismo, en el encuentro tam-
bién se repasaron algunas de las 
actividades previstas programa-
das para las próximas semanas, y 
se analizaron los medios necesa-
rios para garantizar la seguridad 
de santanderinos y visitantes.
En este sentido, Igual remarcó que 

se seguirán “escrupulosamente” las 
medidas y restricciones estableci-
das y recordó que para cada acti-
vidad programada se celebra una 
Junta de Seguridad en la que se 
acuerdan las medidas a seguir se-
gún la situación de cada momento.
También se dio cuenta  de los da-
tos de las actuaciones policiales re-
lacionadas con la prevención de la 
propagación de la covid-19.
Así, a lo largo de 2020 la Policía 
Local de Santander ha propuesto 
más de 8.300 sanciones a estable-
cimientos públicos por posibles in-
fracciones relacionadas con aforos 
distancias, por incumplimiento en 
materia de ocupación de espacios 
públicos por establecimientos me-
diante terrazas o veladores y por in-
cumplimiento del toque de queda.
En lo que respecta a los primeros 
seis meses de 2021, las sanciones 
superaron las 4.600.
En el balance de seguridad, entre 
enero y junio, se han denunciado 
en Santander un total de 2.636 in-
fracciones penales, lo que supone 

un descenso del 15,4% respecto al 
mismo periodo de 2019, año con el 
que el jefe superior de Policía reali-
zó la comparativa en lugar de con 
las cifras decrecidas de 2020 debi-
do a las medidas para hacer frente 
a la pandemia.
En este sentido, se destacó que el 
descenso más significativo se ha 
producido en los hurtos, con una 
caída del 46,77%.
En términos generales, en Santan-
der han caído todas las modalida-
des delictivas: los robos con fuerza 
(-41,8%), los robos con violencia o 
intimidación (-33,93%) y las lesio-
nes (-41,82%).
Por otro lado, se informó de los da-
tos más reseñables en cuanto a las 
víctimas de Violencia de Género 
que se encuentran integradas en 
el Sistema de Seguimiento (VIO-
GEN), a las cuales según su nivel de 
riesgo se le presta una serie de me-
didas por parte del personal tanto 
de UFAM PROTECCION (Policía 
Nacional) como OPROVIC (Poli-
cía Local).

La Junta Local de Seguridad coordina 
las actuaciones en la época estival

Tanto Igual como Quiñones ensalzaron la colaboración de los diferentes cuerpos policiales.
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Arantxa Calleja

Gema Igual (Santander, 1973) 
accedió a la Alcaldía de Santan-
der nueve meses antes del esta-
llido de la pandemia. Reconoce  
haber vivido momentos angus-
tiosos al enfrentarse diariamen-
te a las estadísticas y ver la cre-
ciente cifra de muertos, pero 
también dice sentirse orgullosa 
de la respuesta solidaria de los 
santanderinos.
Con la llegada de la festividad 
de Santiago y con ella la organi-
zación de algunas actividades, 
apela a dicha solidaridad y, so-
bre todo, a la responsabilidad 
de los ciudadanos que conside-
ra perfectamente compatible 
con la diversión.
- ¿Cuál es su valoración de estos 
dos años de legislatura al frente 
del Ayuntamiento? Lo más posi-
tivo y lo más negativo.
Lo más positivo, el agradecimien-
to a la confianza que  depositaron 
en nosotros los santanderinos pa-
ra llevar por buen camino a la ciu-
dad de Santander en estos cuatro 
años de legislatura.
Era la primera vez que me presen-
taba como alcaldesa a las eleccio-
nes y soy totalmente consciente 
de esa confianza que depositaron 
los santanderinos en el proyec-
to que les presentamos, proyecto 
que después tiene las variaciones 
del pacto de gobierno que se firma 
con Ciudadanos.
La parte negativa, como para to-
dos los santanderinos, es la pan-
demia. Es ese parón en las rela-
ciones sociales y en la economía 
pero, sobre todo, en la salud de los 
santanderinos. 
Nunca pensé que tendría que lu-
char con la amenaza de sentirnos 
enfermos, o de sentir que podía-
mos morir. Y ese es un peso im-
portante. 
Nunca pensé que me tendría que 
acostumbrar a contar muertos, ni 
que tendríamos que hacer tantos 
cambios en la ciudad, pero si se es 
alcaldesa o si se está en el gobier-
no municipal, los problemas se 
ven desde primera línea. 
Y también se ve la capacidad de 
poder resolver alguno. 
Recuerdo cuando nos pusimos 

a trabajar en cómo podíamos se-
guir dando servicio con aquella 
página web ‘Quiero ayudar/nece-
sito ayuda’. Y  la satisfacción enor-
me al ver la respuesta de quienes 
querían ayudar. Cómo la Asocia-
ción de Cocineros empezó a co-
cinar diariamente menús solida-
rios, cómo más de 400 personas 
cosían mascarillas en sus casas, 
o cómo Cantabria con Bici se hi-
zo cargo del reparto... ver la soli-
daridad de los santanderinos me 
enorgulleció.
Por otra parte, eran muchos los 
que necesitaban ayuda, que nece-
sitaban alimentos. Personas nor-
males, personas que podíamos 
haber sido cualquiera de nosotros. 
Con lo cual, empezamos a darnos 
cuenta de que lo primero era la sa-
lud; lo segundo, el apoyo a nues-
tros servicios esenciales, a los ser-
vicios médico sanitarios, pero 
también que había personas que 
no tenían trabajo o que habían 
mermado sus ingresos y que ne-
cesitábamos ayudarlos.

Además, esa falta de manteni-
miento del trabajo arrastraba a 
las empresas. Había sectores que 
estaban sufriendo porque les obli-
gábamos a cerrar y necesitábamos 
reaccionar cuanto antes.
Así, empezamos a trabajar en un 
plan de choque. Todos los con-
cejales  ‘rascaron’ de su conceja-
lía lo que no habían ejecutado o lo 
que ya no era necesario. Acabába-
mos de aprobar los presupuestos 
municipales, y todo lo que se ha-
bía aprobado era bueno para San-
tander, pero quitaron todo lo que 
pudieron y sacamos 25 millones 
de euros para ese primer Plan de 
Choque. 
Después llegan los presupuestos 
municipales de este año. Unos 
presupuestos en los que intenta-
mos mantener el volumen de ne-
gocio que tenía el Ayuntamiento, 
que son 201 millones de euros. Pe-
ro estos son unos presupuestos di-
ferentes, con un incremento  en el 
área social y en el área de empleo.
Además, tras vencer la lucha que 

los ayuntamientos manteníamos 
con el Gobierno central para po-
der disponer de nuestros ahorros, 
hace tres meses pudimos llevar a 
otro pleno municipal el segundo 
Plan de Choque. Un segundo plan 
que volvía a ayudar a los santan-
derinos, a  las empresas, que intro-
ducía una novedad: buscar apoyo 
en el Tercer Sector. 
Tenemos que ser muy conscien-
tes, y muy humildes, de los tiem-
pos y de las capacidades que tie-
ne un ayuntamiento. Si queremos 
llegar a los vecinos con celeridad 
y eficacia, a veces, nos tenemos 
que apoyar en colectivos. Y para 
hacerlo, este segundo plan inclu-
ye, mediante convenios de cola-
boración, importantes aportacio-
nes a diferentes colectivos para 
que la asistencia y la ayuda llegue 
a quien lo necesita.
El plan también atiende al man-
tenimiento del empleo. Somos 
conscientes de que una persona 
que deja de trabajar entra al Ayun-
tamiento por la puerta de Servi-

cios Sociales. Por eso debemos 
ayudar a las empresas a que sigan 
manteniendo los trabajadores. 
- Prácticamente todos los gru-
pos coinciden que lo mejor de la 
legislatura ha sido la capacidad 
de llegar a un acuerdo en favor 
de los ciudadanos cuando esta-
lló la pandemia…
He de decir, siempre lo hago, que 
agradezco a todos los grupos po-
líticos del Ayuntamiento de San-
tander la postura que tuvieron, 
que estuvieran ahí, arrimando el 
hombro.
Durante esos meses, he hablado 
más con la oposición que en todos 
los años que llevo como concejala.  
Y les agradezco su postura, que es 
la que ojalá todo el mundo, de to-
dos los partidos políticos, tuviera.
Somos rivales cuando nos presen-
tamos a las elecciones, pero cuan-
do los ciudadanos nos dan la con-
fianza nos la dan para cuatro años. 
Hay que ser generoso para com-
partir la información y el gobier-
no, pero también hay que apoyar. 
Y creo que lo que ha pasado en 
este momento, con ser grave, me 
confirma un sentimiento que ten-
go: cuando yo me presento a las 
elecciones, lógicamente, quiero 
que voten a mi partido y me vo-
ten a mí. Pero, una vez soy alcal-
desa, soy la alcaldesa de todos los 
santanderinos. Y hay que hacer lo 
posible por ayudarles a todos, pa-
ra lo que es necesario el diálogo y 
el acercamiento con la oposición. 
- En lo personal, ¿cómo se ha 
sentido Gema Igual siendo la al-
caldesa de Santander este últi-
mo año y medio?
Muy preocupada y muy implica-
da, siendo muy consciente de lo 
que teníamos entre manos. 
Pero nunca me he sentido sola 
porque tengo un equipo maravi-
lloso y eso hace llevar las cosas 
con mayor templanza. 
Y conste que cuando hablo de 
equipo no hablo solo de los con-
cejales, hablo de la Policía Local, 
de los servicios de prevención del 
Ayuntamiento, del Registro... 
Descubrir el sentido de pertenen-
cia que tienen los empleados del 
Ayuntamiento, que tienen los san-
tanderinos, que tienen las asocia-
ciones, desde Cáritas Parroquial 

“Necesitamos tener motivos para salir
a la calle y recuperar un poco la alegría.

 Pero siempre de manera responsable”

GEMA IGUAL ORTIZ I ALCALDESA DE SANTANDER

Gema Igual  reconoce y agradece la postura de los grupos políticos del Ayuntamiento su apoyo en los peores días de la pandemia.
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o el Banco de Alimentos hasta las 
asociaciones de vecinos, me dio la 
satisfacción, la fuerza, para con-
tinuar porque era difícil todos los 
días ver las estadísticas y ver la ci-
fra creciente de muertos, muy di-
fícil. 
Ha sido angustioso pero también 
gratificante. Gratificante por no 
sentirme sola, por  tener muchas 
voces que ayudaban y aconseja-
ban, por tener el apoyo de la ciu-
dadanía, de los voluntarios, de las 
empresas. Muy orgullosa de todo 
eso. Dentro de la mala situación de 
partida, me he sentido arropada, 
serena y orgullosa.
- También coinciden el resto de 
grupos, incluido su socio en el 
gobierno local, en  la falta de vo-
luntad política del grupo popu-
lar para solucionar algunos de 
los asuntos importantes para la 
ciudad. Y otros no tan importan-
tes, como ejecutar la retirada del 
carril bici ¿por qué no se ha he-
cho ya?
Porque tenemos un pacto de go-
bierno para cuatro años y no han 
pasado los cuatro años, entonces 
no estamos perdiendo ningún 
tiempo. 
No vamos a estar de acuerdo en to-
do, porque somos dos partidos dis-
tintos y, a veces, el juego político 
puede hacer creer que hay que di-
ferenciarse en algo para mantener 
cada uno la identidad, algo que yo 
no tengo en cuenta. 
Ante esta situación, hay dos opcio-
nes: una, que los tiempos los mar-
quemos los socios, que somos los 
que tenemos cuatro años y un do-
cumento de por medio, o que los 
tiempos los marquen desde fuera 
quienes posiblemente van a que-
rer intoxicar. 
El pacto no está incumplido por-
que le quedan dos años. El pacto 
tiene una parte orgánica, el repar-
to de cargos y competencias, que 
está totalmente cumplida, y otras 
que tiene plazos y que están cum-
pliéndose o en vías de cumpli-
miento. Y ni yo me he acercado a 
Ciudadanos para decir que rom-
po el pacto, ni Ciudadanos se ha 
acercado a mí para decir que rom-
pe el pacto. El pacto está vivo por-
que tiene cuatro años de plazo y 
aún nos quedan dos.
- ¿Y qué espera para esos dos 
próximos años?
Espero que acabe cuanto antes la 
pandemia. Que llegue la recupera-
ción económica y social y que po-
damos tener otra vez la coexión so-
cial que todos esperamos. Que no 
se quede gente en el camino, bas-
tantes se han quedado, todos los 
que han perdido la vida por el co-
ronavirus, y que podamos remon-
tar cuanto antes. 
Que Santander vuelva a ser esa 
ciudad de servicios en la que, ya 

desestacionalizado el turismo, la 
cultura y la innovación vuelvan a 
resurgir, que los proyectos cultu-
rales que tenemos despierten, que 
seamos atractivos para que venga 
gente nueva a invertir.
Una ciudad como Santander, pri-
vilegiada por la naturaleza, abier-
ta al mar, con 173.000 habitantes, 
una ciudad de servicios que pue-
de tener muchas oportunidades a 
la hora de resurgir porque no es-
tá masificada, porque Santander 
es el complemento de Cantabria. 
Nunca hablo de Santander sin el 
resto de Cantabria, ni del entorno 
rural sin el complemento del en-
torno urbano.
También, que el teletrabajo nos dé 
la opción de que venga gente a vi-
vir a Santander, a Cantabria. Sería 
maravilloso poder decir vente a mi 
región a invertir, porque puedes 
vivir en mi región, puedes seguir 
en contacto con todo el mundo 
mediante las nuevas tecnologías 
y es un lugar donde te apetece vi-
vir, donde te apetece que crezcan 
tus hijos y donde te apetece vivir 
de mayor.
En definitiva, que podamos resur-
gir y hacerlo rápido. 
- Cambiando de tercio, si de-
pendiera exclusivamente de us-
ted ¿qué preferiría, repetir como 
candidata por Santander o con-
vertirse en candidata a la Presi-
dencia de Cantabria?
Una vez se es alcaldesa de Santan-
der eso no depende solo de una. 
Depende de lo que les has prome-
tido a los santanderinos. Depen-

de del equipo del que formas par-
te. Y depende de tu familia política 
que, en mi caso, es la del Partido 
Popular. 
Con lo cual, nunca cometeré la 
imprudencia de hablar de mí de 
manera individualizada pertene-
ciendo a un colectivo de equipo 
de gobierno, a una ciudad como 
alcaldesa y a un partido. 
Nunca cometeré ese error. En rea-
lidad, no sería un error, cada uno 
puede decidir lo que considere, 
pero yo no me creo legitimada pa-
ra hablar solo de mí. Estoy aquí 
porque los santanderinos me han 
votado, porque mis compañeros 
me reconocen y por el partido po-
lítico que me apoyó y me aupó en 
su día. 
Jamás me permitiría, por un senti-
miento personal, hablar solamen-
te en mi nombre.
- A estas alturas del año es inevi-
table hacer referencia a la Sema-
na Grande. ¿Qué actividades tie-
ne previstas el Ayuntamiento 
para este año, dada la situación 
sanitaria?
Me niego a llamarlo semana gran-
de porque no lo será. Habrá una 
serie de actividades de pequeño 
formato en torno a la festividad de 
Santiago, pero no quiero que na-
die se confunda y crea que es Se-
mana Grande, como si no hubiera 
pasado nada, ni que se relajen las 
precauciones. 
Vamos a tener cuatro tardes de to-
ros, que no siete como es habitual,
en las que el aforo de la plaza se re-
ducirá a la mitad; ferias, también 

al 50% de aforo y con muchas me-
didas de seguridad, con cuatro 
sub áreas dentro de las ferias; tres 
plazas, Ayuntamiento, Porticada 
y Pombo, con un escenario y ac-
tuaciones de pequeño formato en 
unos recintos cerrados, en los que 
a la entrada se medirá la tempera-
tura y se tomarán los datos; y un 
mercado de artesanos en Alfonso 
XIII, con un único circuito de un 
solo sentido de circulación. 
Todo totalmente medido y contro-
lado, respetando que todo acabe a 
medianoche para poder cumplir 
con el toque de queda. No nos va-
mos a cansar de pedir prudencia 
y responsabilidad a la gente. To-
dos sentados y todos con mascari-
lla al aire libre. No habrá comida, 
no habrá motivo para quitarse la 
mascarilla.
Queremos blindar la seguridad 
para que seamos un destino se-
guro, porque cuando hemos esta-
do en duda de serlo nos ha reper-
cutido negativamente. Entonces, 
lo que hemos organizado será de 
pequeño formato, y todo local. 
No vamos a hacer un gran espec-
táculo con alguien a nivel nacio-
nal o internacional porque no es 
el año y, por supuesto, no habrá ni 
chupinazo, ni el desfile de peñas, 
ni fuegos artificiales, ni nada por 
el estilo.
Pero también es el momento de 
generar un poco de ilusión en la 
gente. Pidiendo mucha responsa-
bilidad y siendo muy responsables 
vamos a hacer lo que Salud Públi-
ca nos ha autorizado y también lo 

que, con todas las normas de segu-
ridad, somos capaces de controlar.
También hay que darle a la gente 
la oportunidad de trabajar.  Agra-
dezco a todas las personas que han 
puesto toda la carne en el asador, 
porque hay empresas privadas, 
como la de los toros, como las de 
los conciertos o como las ferias que 
han apostado por participar. 
Hay que tener en cuenta que en 
estas fechas somos anfitriones de 
mucha gente que si hay alternati-
vas culturales y de ocio se pueden 
quedar dos días más y  si no se van. 
Y necesitamos tener motivos para 
salir a la calle y recuperar un poco 
la alegría. Pero siempre de mane-
ra responsable. 
- ¿Está la ciudad preparada pa-
ra hacer cumplir las medidas de 
seguridad que requieren estas 
actividades? ¿Cómo se va a con-
trolar el cumplimiento de esas 
medidas?
Apelando a la responsabilidad, 
porque lo que está claro es que no 
hay un policía por cada ciudadano 
que está en la calle. 
Además, el martes tuvimos una 
Junta Local de Seguridad en la 
que, además del Ayuntamiento y 
la Policía Local participan la de-
legada de Gobierno, Policía Na-
cional y Guardia Civil, a quienes 
les agradecemos la labor de cola-
boración que están teniendo Po-
licía Local y Nacional. Allí hemos 
acordado refuerzos  que nos pro-
porcionará la Policía Nacional, co-
mo ya hizo, por ejemplo, el pasado 
fin de semana, así como un refuer-
zo en la Policía Local mediante ho-
ras extras.
- ¿Qué mensaje enviaría a los ciu-
dadanos con respecto a la cele-
bración de la Semana Grande?
Que lo peor lo hemos pasado pero 
no ha pasado todo. 
Creo que habrá personas que se 
sientan totalmente inmunizadas 
y  fuera de peligro pero apelo a su  
solidaridad. Todos debemos de ser 
responsables con respecto al mo-
mento en el que estamos.
Todos tenemos muchas ganas de 
salir, de reencontrarnos con gen-
te y de vivir el verano, pero eso es 
totalmente compatible con la res-
ponsabilidad, con los grupos bur-
buja, eligiendo espacios abiertos y 
cumpliendo las normas.
También hay que mirar hacia atrás 
y volver a recordar a los que se han 
muerto, a los médicos, personal sa-
nitario, celadores, limpiadores de 
hospitales que han trabajado sin 
descanso y que podrían quedarse 
sin vacaciones, todo ello por culpa 
de cómo lo estamos haciendo. 
Así que le pido a los santanderinos 
que sean responsables, que disfru-
ten del verano, de su entorno, pe-
ro de manera responsable, que se 
puede, de verdad que se puede.

La alcaldesa apela a la responsabilidad de los ciudadanos a la hora de disfrutar de las actividades programadas en torno a la festividad de Santiago.
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Gente

Cuarenta y dos galerías participa-
rán en la 29ª feria de arte contem-
poráneo Artesantander 2021, que 
vuelve al Palacio de Exposiciones 
y Congresos de la ciudad del 24 al 
28 de julio, después de que el pa-
sado año se suspendiera debido a 
la pandemia.
De las galerías participantes cua-
tro son extranjeras y provienen de 
México, Italia, Gran Bretaña, Ita-
lia y Polonia, y el resto españolas, 
entre las que figuran las más im-
portantes de las que han tomado 
parte en anteriores ediciones.
La galerías han sido selecciona-
das de entre las 65 nacionales e 
internacionales que optaban a los 
42 estands de la feria, en la que se 
mantienen las españolas más im-
portantes que ya han participado 
en las últimas ediciones, como 
Moisés Pérez de Albéniz, Espacio 
Mínimo, Rafael Pérez Hernando 
o La Caja Negra.
Cantabria contará con la presen-

cia de varias galerías: Juan Silió, 
Espiral, Exhibit Lab, Siboney y Es-
pacio Alexandra. Además, se con-
tará con la asistencia de la artis-
ta cántabra Concha García, cuyo 
proyecto presenta la galería ma-
drileña Daniel Cuevas.
También habrá una exposición de 
artistas cántabros bajo el epígrafe 
‘Still Alive’, coordinada por la ges-
tora cultural Carmen Quijano, que 
reúne el trabajo de 12 artistas de 
Cantabria seleccionados entre las 
galerías participantes en la feria.
La nómina de galerías y artistas 
participantes la forman La Gran, 
Laura López Balza-Yusto/Giner, 
Mina K-Moisés Pérez de Albé-
niz, Juan Uslé-A Pick Gallery, Ale-
jandro Bombín-Set Espai D’Art, 
Arancha Goyeneche-Espacio Mí-
nimo, Manu Arregui-Exhibit Lab, 
Guillermo de Foucault-Espacio 
Alexandra, Manuel Diego Sán-
chez-Marta Cervera, Gorka Mo-
hamed-Espiral, Gloria Pereda-Si-
boney, Xesús Vázquez-Juan Silió, 
Manuel Minch.

ARTE I Este año se celebra su 29 edición

Artesantander se celebrará 
del 24 al 28 de julio con la 
participación de 42 galerías

Gente

La concejala de Dinamización So-
cial, Lorena Gutiérrez, anunció el 
jueves que la celebración de San-
tiago 2021 tendrá lugar entre este 
viernes, 23 de julio, y el 1 de agos-
to, una cita para la que el Ayunta-
miento ha diseñado un programa 
de ocio alternativo adaptado a las 
actuales circunstancias, con las 
máximas garantías de seguridad y 
de la mano de Salud Pública.
“Santander va a celebrar unas fies-
tas responsables y prudentes, pen-
sadas y organizadas para garantizar 
la seguridad de los ciudadanos, con 
actividades seguras y para todos los 
públicos”, destacó.
Gutiérrez señaló que este año San-
tiago va a ser “diferente” pero reco-
noció que es importante “devolver 
la ilusión y esperanza” a los ciuda-
danos y por ello se han organizado 
actividades con aforos limitados y 
con todas las medidas sanitarias, 
pensando siempre en la salud de 
santanderinos y visitantes.

En este sentido, hizo hincapié en 
que la Concejalía de Dinamiza-
ción Social y Salud Pública, depen-
diente de la Consejería de Sanidad, 
“han ido de la mano y lo seguirán 
haciendo durante todos estos días 
con el fin de garantizar que todos 
los eventos cumplan escrupulosa-
mente las medidas marcadas por la 
pandemia”.

La edil aseguró que “confeccio-
nar el programa de Santiago 2021 
no ha sido tarea fácil ni una deci-
sión sencilla” porque la situación 
es preocupante, pero explicó que 
“Santander no puede volver a pa-
ralizarse y, siempre que se ofrezcan 
las máximas garantías de seguri-
dad por parte de los organizadores 
y las personas sean prudentes y res-

ponsables a nivel individual, se de-
be ayudar a los sectores más afecta-
dos por la crisis”.
“Es importante potenciar la econo-
mía de la ciudad y dar trabajo a to-
das aquellas empresas culturales y 
de ocio de Cantabria que han esta-
do paradas durante casi dos años”, 
subrayó.
En este sentido, detalló que las ac-
tividades organizadas para estos 
días contarán con la participación 
de más de 250 empresas cántabras, 
que han visto “paralizada” su acti-
vidad desde marzo de 2020 y “ne-
cesitan el apoyo ciudadano e ins-
titucional para sacar a flote sus 
negocios”.
Gutiérrez incidió en las medidas de 
seguridad que el Ayuntamiento de 
Santander implementará duran-
te la celebración de Santiago 2021, 
como son la habilitación de acce-
sos, el control de aforos o la desin-
fección de espacios.
Con respecto al programa, la edil 
explicó que, además de las activi-
dades ya anunciadas como los con-

ciertos del ‘Magdalena Deluxe’, los 
eventos taurinos, el circo de Raúl 
Alegría o las ferias, se celebrarán 
conciertos, espectáculos y talleres 
infantiles en cuatro plazas: Ayun-
tamiento, Porticada, Alfonso XIII 
y Pombo.
En esta última, al igual que en la 
Porticada, la programación se-
rá básicamente musical, mientras 
que en la plaza del Ayuntamiento, 
al igual que en Alfonso XIII, los es-
pectáculoes estarán especialmente 
dirigidos al público familiar .
Cada día habrá dos espectáculos en 
cada una de las plazas, que conta-
rán con aforos regulados y todas las 
medidas sanitarias.
Además, informó de que los con-
ciertos y espectáculos que se cele-
bren en estas cuatro plazas reque-
rirán de inscripción previa a través 
del teléfono 942 203 051 en horario 
de 10:00 a 13:00 y de 16:00 a 18:00 
horas y, en caso de no agotarse las 
plazas, las familias podrán inscribir 
a sus hijos hasta media hora antes 
de comenzar.

Responsabilidad y prudencia en la 
celebración de Santiago 2021

Lorena Gutiérrez es la concejala de Dinamización Social.
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El PRC reclama más limpieza 
para la Virgen del Mar
Gente

El grupo municipal regionalista 
en el Ayuntamiento de Santander 
ha pedido al equipo de gobierno 
una mayor atención en la limpieza 
y adecentamiento de la playa de la 
Virgen del Mar, reforzando la lim-
pieza viaria en la zona ante el au-
mento de asistencia a dicho arenal, 
sobre todo, los fines de semana.
Y es que las condiciones que pre-
senta este entorno, donde se com-
bina las zonas de arena con los es-
pacios verdes, ofrece una mayor 
posibilidad al ciudadano de ha-
cer uso de las mismas y más si ca-
be ahora que ante las limitaciones 
de aforo en los arenales urbanos, 
la gente se está desplazando a las 
playas de la periferia de Santander.
Los regionalistas denuncian como 
el pasado fin de semana, ante la es-
casez de papeleras, los accesos a la 
playa se vieron anegados de basu-
ra, “una imagen de insalubridad 
que no debe repetirse puesto que 
uno de los factores que más valo-
ran los bañistas es la limpieza de 
las playas”.  
A esto se suma el estado de las pro-

pias papeleras, que tampoco ayuda 
a mejorar la limpieza de la zona ya 
que como advierten, “hay algunas 
muy deterioradas y no se vacían”. 
Asimismo, reclaman que se insta-
lan baños públicos para dar un ser-
vicio a los usuarios de dicha playa, 
al igual que sucede en otros arena-
les de la ciudad, pues en plena tem-
poral estival no se puede consentir 
que se generan “urinarios esporá-
dicos”, por lo que consideran que 
se debe garantizar que se ofrez-
ca dicho servicio y se haga con ga-
rantías de seguridad en materia 

de limpieza.  Igualmente, incidie-
ron en los problemas de accesibi-
lidad que sigue presentando, que 
después de más de tres años desde 
que se ejecutaron las obras sigue 
teniendo un acceso sin terminar.
Por todo ello, los regionalistas til-
dan de “vergüenza” que la Virgen 
del Mar solo cuente para este equi-
po de gobierno días antes de la fes-
tividad de la patrona de la ciudad 
que es “cuando se interesa por dar 
un lavado de cara a la zona, el res-
to del año sigue pareciendo el ba-
surero de la ciudad”.



Gente

El Pabellón Vicente Trueba de To-
relavega acogerá, el próximo 4 de 
septiembre, la Supercopa de Es-
paña de Balonmano masculina 
y femenina.
Así lo manifestaba el lunes la Re-
al Federación Española de Balon-
mano, que indicó que ambas fi-
nales se podrán seguir en direc-
to a través del canal Teledeporte.
La Federación Española de Ba-
lonmano asumirá por primera 
vez la organización de ambos en-
cuentros, tras recuperar en la pa-
sada Asamblea General ordina-
ria las competencias sobre la Su-
percopa de España masculina. 
Precisamente en esta asamblea 
se aprobó también la celebración 
en sede y fecha única de ambas 
competiciones.
Será la tercera ocasión que Can-
tabria acoja esta competición en 
categoría masculina, tras las edi-
ciones de 1992 y 1995. De hecho, 
Torrelavega ya fue sede de la pri-
mera de ellas, en la que los aficio-
nados pudieron celebrar por todo 
lo alto el triunfo en casa del histó-
rico Teka Santander.

HISPANOS Y GUERRERAS
Inédita en tierras cántabras es 
la competición femenina, aun-
que la localidad torrelaveguense 
ya ha demostrado estar volcada 
por igual con balonmano mas-
culino y femenino: en el último 
año y medio, Hispanos y Guerre-
ras han visitado el Vicente True-
ba para preparar el Campeonato 
de Europa 2020.
Una doble ración de balonmano 
para arrancar la temporada que 
cuenta con el apoyo y la colabora-
ción del Ayuntamiento, y las con-
sejerías de Deporte y de Turismo 
del Gobierno de Cantabria.
En Torrelavega coincidirán los 
dos grandes dominadores his-
tóricos de la Supercopa, tanto 
en categoría masculina, con el 
Barça buscando su décimo títu-
lo consecutivo y vigésimo cuarto 
total; como en femenina, con un 
Super Amara Bera Bera que tra-
tará de resarcirse de sus dos últi-
mas finales perdidas para hacer-
se con su octavo entorchado.
Enfrente estarán dos ‘clásicos’ pe-
ro con menos experiencia en es-
tas lides, el ABANCA Ademar León 
que regresa 19 años después a esta 
competición, tras caer en sus dos 
finales ante Portland San Antonio; 
y el Elche Visitelche.com, que de-

El Pabellón Vicente Trueba acogerá la Supercopa. // RFEBALONMANO

La Supercopa de Balonmano 
será en el Vicente Trueba

DEPORTES  I  Las finales masculina y femenina se jugarán el 4 de septiembre

butará en una Supercopa después 
de hacer historia en la última Copa 
de S.M. la Reina.
El presidente de la Federación Es-
pañola de Balonmano, Francisco 
V. Blázquez, desatacó que “podre-
mos compartir un gran evento con 

el balonmano masculino y femeni-
no caminando juntos, todos forma-
mos el balonmano, y tendremos en 
la misma ubicación y día dos parti-
dos del máximo nivel; sin duda al-
guna, será una gran fiesta del ba-
lonmano”.  
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Cámara y UC apuestan por la 
transferencia de conocimiento

Gente

Hasta el próximo 8 de agosto si-
gue abierto el plazo de solicitud 
de ayudas para la adquisición de 
libros y material escolar para el 
curso 2021-2022. La dotación glo-
bal de la ayuda se ha incrementa-
do este año hasta los 20.000 eu-
ros, con un máximo de 110 eu-
ros por estudiante. En las ayudas 
destinadas a alumnosque cursen 
el primero o el segundo ciclo de 
educación infantil serán subven-
cionables los gastos correspon-
dientes a la adquisición de libros 
o material escolar, se podrán in-
cluir como gastos subvenciona-
bles de material escolar, la adqui-
sición de babis, el material depor-
tivo y las mochilas escolares.
En educación primaria y secun-
daria, tendrán la condición de 
gastos subvencionables la adqui-
sición de material escolar, pu-
diendo incluirse como tal el ma-
terial deportivo y las mochilas es-

colares. En primaria y secundaria 
los libros no tendrán la considera-
ción de gasto subvencionable.
Las bases de esta convocatoria es-
tán disponibles en el BOC, en el ta-
blón de anuncios de la sede elec-
trónica municipal, en las tres uni-
dades de Servicios Sociales, en la 
web de Servicios Sociales y en el 
Registro General.
Entre los requisitos están detalla-
dos en la convocatoria se encuen-
tran estar empadronado en Torre-
lavega o que los menores estén es-
colarizados en el municipio.
Para poder ser beneficiario de la 
ayuda la unidad familiar no debe 
superar en sus ingresos mensua-
les en 2 veces el Indicador Publi-
co de Renta de Efectos Múltiples 
(IPREM). El umbral máximo de 
ingresos para ser beneficiario de 
la ayuda se incrementará en 100 
euros por hijo, hasta un máximo 
de 4 hijos.
Las solicitudes se podrán presen-
tar hasta el próximo 8 de agosto.

AYUDAS I Hasta el próximo 8 de agosto

Aún se pueden solicitar 
ayudas para adquisición de 
libros y material escolarGente

La Cámara de Comercio de Torre-
lavega y la Universidad de Canta-
bria (UC) han creado la primera 
ventanilla de transferencia del co-
nocimiento con objeto de contri-
buir al sistema regional de inno-
vación y desarrollo tecnológico.
La ventanilla, dependiente del Vi-
cerrectorado de Transferencia del 
Conocimiento y Emprendimiento, 
tiene como misión impulsar y te-
ner acceso a la transmisión de tec-
nología y conocimiento de la pro-
pia institución, favoreciendo las re-
laciones entre universidad, indus-
tria, emprendedores e inversores, 
ha informado la entidad cameral.
De esta manera, Cámara Torrela-
vega pone en valor la colaboración 
que la institución ha iniciado con 
el proyecto del Clúster de la Indus-
tria del Besaya del que la UC for-
ma parte y que permitirá al acceso 
continuado de las empresas al ma-
yor centro de conocimiento cientí-
fico técnico de la comunidad, ante 
cualquier duda o necesidad que las 
mismas tengan al respecto.

Asimismo se pretende impulsar 
las relaciones universidad-em-
presa y promocionar la tecnología 
universitaria mediante el apoyo a 
la creación de empresas de base 
tecnológica o a la transformación 
de las ya existentes.
Para la Cámara, la transferencia de 
conocimiento es una de las gran-
des asignaturas pendientes de la 
economía en Cantabria, por lo 
que apuesta por convertir la bue-
na calidad de la investigación que 

se produce en el sistema universi-
tario español en valor productivo y 
en desarrollo económico y social.
"Cantabria tiene la necesidad de 
impulsar la transferencia tecno-
lógica, crear empresas y generar 
más crecimiento económico, y 
es de ahí de donde nace la preo-
cupación y ocupación de las em-
presas cántabras por la Universi-
dad, conscientes de que la trans-
ferencia tecnológica es la asigna-
tura pendiente", indica.

El rector de la UC, Ángel Pazos, junto al presidente de la Cámara, Carlos Augusto Carrasco.
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Los ascensores que unirán Nue-
va Ciudad con la Plaza de las Au-
tonomías y el campus universi-
tario de Torrelavega estarán en 
servicio a principios de 2022, se-
gún anunciaron el  jueves, du-
rante una visita a las obras, el al-
calde, Javier López Estrada, y el 
concejal de Obras, José Manuel 
Cruz Viadero.
Los trabajos, realizados por la 
UTE Senor-Copsesa, suponen 
una inversión de 496.000 eu-
ros y se están desarrollando con 
normalidad, tal y como señala-
ron, destacando que se trata de 
la primera obra de "accesibilidad 
en vía pública" que se ejecuta en 
Torrelavega.
Durante la visita, tanto el alcalde 
como el concejal subrayaron que 
se trata de una actuación "trans-
formadora" que permitirá me-
jorar la accesibilidad y la inter-
conexión de estas zonas que ac-
tualmente se encuentran sepa-
radas por desnivel de 10 metros 

(tres pisos de altura) y "termina-
rá con la barrera geográfica para 
las cerca de 1.000 personas que 
viven en Nueva Ciudad 2".
Según manifestaron, la insta-
lación de estos dos ascensores 
pondrá fin a los "problemas de 
movilidad" que vienen pade-
ciendo, especialmente personas 
mayores y con movilidad reduci-

da o quienes van acompañados 
por bebes o niños pequeños.

ESTADO DE LOS TRABAJOS
Respecto a la situación en la 
que se encuentran los trabajos, 
López Estrada explicó que se es-
tá realizando la cimentación de 
los ascensores y que la próxima 
semana se realizarán los muros 

perimetrales.
El alcalde reconoció que ha exis-
tido una "parálisis" de la obra de-
bido a las dificultades del soste-
nimiento del terreno que se pre-
veían durante la excavación, pe-
ro ahora la obra transcurre en 
circunstancias "normales". Así, 
por ejemplo, se refirió a la hin-
ca de carriles que se ha realiza-
do para evitar desprendimien-
tos del terreno en fases posterio-
res en las que operarios trabajen 
en la parte baja.
Por su parte, Cruz Viadero mostró 
la "satisfacción" del equipo de go-
bierno por cumplir con el "com-
promiso" adquirido con los veci-
nos de esta zona de Torrelavega.

CARACTERÍSTICAS DEL PROYECTO
El proyecto contempla que am-
bos barrios se "abracen" median-
te una estructura arbórea que es-
tará formada por una torre de 15 
metros de altura, el núcleo será 
de hormigón armado enterra-
do del que emerge una estruc-
tura metálica mediante perfi-

les tubulares con cerramiento 
de muro cortina con vidrio y re-
vestimiento exterior con formas 
geométricas en chapas de acero 
galvanizado.
Los ascensores tendrán capaci-
dad para 13/15 personas y conta-
rán con una pasarela de 12 me-
tros de longitud y 4 de anchu-
ra. El cerramiento será de vidrio 
y los pasamanos de acero. Ade-
más, se habilitará un pequeño 
mirador o plaza.
Asimismo, está prevista la ins-
talación de un sistema de vigi-
lancia (circuito cerrado de tele-
visión) y también incluye la de 
mobiliario y plantaciones.
El ascensor tendrá situada la zo-
na de embarque en Nueva Ciudad 
(junto a la pista deportiva) y la de 
desembarque, que incluirá la pa-
sarela, en la zona del Mirador de la 
Plaza de las Autonomías.
Según las estimaciones, los as-
censores podrán ser utilizados 
por unas 4.000 personas por día 
y la duración de cada viaje será 
de 60 segundos.

Los ascensores de Nueva Ciudad 
estarán en servicio a principios de 2022

El alcalde y el concejal de Obras, durante su visita a las obras.
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más pequeños también puedan

disfutar del periódico Gente



1.3 INMOBILIARIA PISOS 
Y CASAS ALQ. OFERTAS

ALQUILO APARTAMENTO Al-
coceber en Castellón. 2ª quin-
cena de Agosto y 1ª quincena 
de Septiembre. Tel. 651336134

BENIDORM Alquilo luminoso 
apartamento en Playa Levan-
te. Urbanización privada con 
piscina. Totalmente equipa-
do. Vistas al mar. Muy cerca 
del centro y de la playa. tel 
636542310

SOMO-PEDREÑA San Vicen-
te de la Barquera se alquila pi-
so a pie de playa. Económico. 
Bajo con terraza-jardín de 20 
m2. Tel. 629356555

 8.1 MÚSICA OFERTA

GRUPO DE SEVILLANAS RE-
BUJITO. Maestro de sevillanas 
necesita bailaoras y bailaores. 
Para aprender y actuar. Clases 
gratis. Tel. 659502178

OCASIÓN Se vende amplifica-
dor marca Stagg. 30x30 cm2. 
Precio 200 euros. Económico. 
Tel. 659502178

VENDO AMPLIFICADOR Ya-
maha, 40x40 cm2. 450 eu-
ros. Económico. 659502178

 9.1 VARIOS OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTERO 
Compro: medallas, espadas, uni-
formes, banderas y objetos mi-
litares. Postales, pegatinas, ca-
lendarios, periódicos, libro an-
tiguo, álbumes cromos y pape-
les antiguos. Chapas publicita-
rias y todo tipo antigüedades. Al 
mejor precio. Tel. 620 123 205

 9.2 VARIOS DEMANDA

COMPRO COLECCIONES de 
calendario de bolsillo. Tel. 
638723340

 10.1 MOTOR OFERTA

VENDO COCHE 600 en pleno 
funcionamiento. Original de fá-
brica. Tel. 686931433

11.2 RELACIONES 
PERSONALES DEMANDA

SEÑOR VIUDO busca viuda de 
mas o menos 65 años, viajera, 
hogareña, para convivir y com-
partir. Tel. 691110471

La recogida de anuncios para la edición de 
la semana se realizará hasta las 10 h. del miércoles
CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ UNA SEMANA

PARA INSERTAR UN ANUNCIO
EN LA SECCIÓN DE ANUNCIOS CLASIFICADOS
DE      GENTE      EN      CANTABRIA         LLAME    ALTELÉFONO

 807 505 779*
*Coste máximo de la llamada 1,21 eur/min. desde la red fija y 1,57 eur/min. desde la red móvil, IVA incluido.
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La Sala Argenta del Palacio de Fes-
tivales de Cantabria y la iglesia de 
la Asunción de Arnuero serán los 
escenarios este viernes, 23 de julio, 
del XX Encuentro de Música y Aca-
demia, que afronta sus últimos seis 
días de actividad tras varias semanas 
de conciertos, ensayos y clases ma-
gistrales.
La música clásica sigue siendo la gran 
protagonista de este evento cultu-
ral que reúne en la capital cántabra 
a 11 maestros de renombre interna-
cional y 60 jóvenes músicos pro-
cedentes de prestigiosas escuelas 
europeas.
La Sala Argenta del Palacio de Fes-
tivales de Cantabria vuelve a ser 
uno de los escenarios en la progra-
mación, con el trompeta Manuel 
Blanco, ganador del ARD Music 
Competition de Munich 2011. Y la 
programación de la jornada tam-
bién incluye un recital en la iglesia 
de la Asunción de Arnuero.
La velada musical de Santander 
comenzará a las 20:30 horas y las 
entradas pueden adquirirse a través 
de los canales de venta habituales 
del Encuentro, a un precio de 10 y 
5 euros.
El público que acuda a la Sala Ar-
genta podrá escuchar la música de 
Domenico Scarlatti, uno de los crea-
dores más originales del siglo XVIII.
El maestro suizo flautista Felix Ren-
ggli y los jóvenes músicos Csenge 
Adorjáni (oboe), Vera Karner (cla-
rinete), Benjámin Dolfin (fagot) y 
Bálint Südi (trompa), interpretarán 
un arreglo para quinteto de viento 
-realizado por el músico rumano 
Dinu Lipatti- de las ‘6 Sonatas para 

teclado K 450, 247, 515, 538, 377, 
427’ escritas por el gran composi-
tor barroco. En concreto sonarán 
las número 1, 2 y 6.
En lo que se refiere a la combinación 
de viento y cuerda, el artista invitado 
Manuel Blanco (trompeta), Sebest-
yén Sztathatosz (violín I), Meruert 
Karmenova, (violín II), Guillaume 
Florès (viola), Gerard Flotats Boix 
(violonchelo), Dusan Kostic (contra-
bajo) y Antoine Préat (piano) abor-
darán el ‘Septeto para piano, trom-
peta, dos violines, viola, violonchelo 
y contrabajo en mi bemol mayor op 
65’ de Camille Saint-Saëns.
A continuación, el tenor John Gra-
ham-Hall y el pianista acompañan-
te Duncan Gifford deleitarán a los 
asistentes con el Libro II del ciclo de 
lieder ‘De Winterreise (El viaje de in-
vierno) para voz y piano D 911 op 89’ 

de Franz Schubert.
Este ciclo fue compuesto a partir de 
poemas de Wilhelm Müller y es uno 
de los medios más eficaces para co-
nocer y profundizar en el universo 
del romanticismo alemán.
La sección de cuerda será la gran 
protagonista en la parte final del 
concierto. El prestigioso maestro 
violonchelista Miklós Perényi se 
subirá al escenario junto a las jóve-
nes violinistas Phoebe White, Anais 
Boyadjieva, Raquel Areal y Meruert 
Karmenova, las violistas Kinga Woj-
dalska y Clara-Hélène Stangorra y el 
violonchelista Máté Tomasz.
Juntos tocarán el famoso ‘Octeto de 
cuerda en mi bemol mayor op 20’ 
de Felix Mendelsshon. Compuesta 
por el músico alemán a los 16 años, 
está considerada como su pieza de 
música de cámara de mayor calidad.

El scherzo de esta pieza, inspirado 
en unos versos del ‘Fausto’ de Goe-
the, es el movimiento más popular: 
la semilla de lo que después sería la 
obertura de ‘El sueño de una noche 
de verano’.

RECITAL EN ARNUERO
La música del Encuentro llegará 
también este viernes hasta la iglesia 
de la Asunción de Arnuero, que aco-
gerá un recital, a partir de las 20:00 
horas con entrada libre hasta com-
pletar el aforo.
El clarinetista José Luis Inglés y el 
pianista acompañante Alberto Álva-
rez tocarán ‘Andante y Allegro para 
clarinete y piano’ de Ernest Chaus-
son, obra compuesta en 1881, épo-
ca en que el compositor romántico 
francés comenzó a estudiar con Ju-
les Massenet en el Conservatorio de 

París. Su influencia puede verse así 
en sus melodías elegantes y fluidas.
También interpretarán ‘Four Rags 
for two Jons para clarinete y piano’ 
de John Novacek. László Csabay 
(trompa) interpretará como solista 
‘Laudatio para trompa sola’ de Ber-
nhard Krol, compositor en la línea 
de Max Reger o Paul Hindemith.
Y junto a Alberto Álvarez, abordará 
la obra ‘Lied ohne Worte (Romanza 
sin palabras) para trompa y piano 
en la bemol mayor op 2’, compues-
ta por Oscar Franz.
El programa para trompa y piano 
incluye también ‘En Irlande’ de Eu-
gène Bozza y la ‘Villanelle’ de Paul 
Dukas. Éste último escribió la obra 
como pieza de examen para la cla-
se de trompa del Conservatorio de 
París, en 1906.
El título hace referencia a un géne-
ro vocal tradicional italiano del siglo 
XVI. La pieza triunfa por sus refres-
cantes melodías y requiere una gran 
exigencia a nivel técnico. Por todo 
ello, la ‘Villanelle’ es una de las par-
tituras más populares para trompa.
Para finalizar la velada, Pau Hernán-
dez interpretará ‘Dos piezas para 
piano op 57’ y la ‘Sonata para piano 
núm.10 op 70’ de Aleksandr Scria-
bin, así como la ‘Fantasía bética para 
piano’ de Manuel de Falla.
El XX Encuentro de Música y Acade-
mia de Santander está organizado 
por la Fundación Albéniz, a través 
de la Escuela Superior de Música 
Reina Sofía, y el Gobierno de Canta-
bria, a través de la Vicepresidencia y 
Consejería de Universidades, Igual-
dad, Cultura y Deporte y la Sociedad 
Regional de Educación, Cultura y 
Deporte, y cuenta con el apoyo del 
Ayuntamiento de Santander.

El XX Encuentro 
de Música 
y Academia 
encara sus 
últimas jornadas

El trompeta 
Manuel Blanco,
ganador del ARD 
Music Competition 
de Munich en 
2011, será el artista 
invitado en el 
concierto que 
tendrá lugar en el 
Palacio de Festivales
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